EXAMEN SEMANAL



13 al 19 de noviembre del 2023



RUMBO AL 2024, LA OPOSICIÓN

XÓCHITL GÁLVEZ YA ES LA PRECANDIDATA DEL FAM

El 19 de noviembre, Xóchitl Gálvez se registró como precandidata presidencial del PRI y el PRD, semana y media después de hacerlo ante el PAN. El 20 de noviembre iniciará formalmente su precampaña como aspirante única de los partidos del Frente Amplio por México.

ANTES DE SALIR DEL SENADO, XÓCHITL PROPUSO GOBIERNOS DE COALICIÓN

El 15 de noviembre, poco antes de pedir licencia al senado, Xóchitl Gálvez presentó una iniciativa para expedir la Ley del Gobierno de Coalición, que, entre otras cosas, convertiría a la Plataforma Electoral de la coalición en el Programa de Gobierno.

XÓCHITL RECIBIÓ LICENCIA PARA SEPARARSE DEL SENADO

El 15 de noviembre, el Senado de la República aprobó la licencia de Xóchitl Gálvez, que ahora se enfocará en su labor como precandidata presidencial del Frente Amplio por México. La licencia aplica a partir del 20 de noviembre.

OTRA VEZ, EL PRD AMENAZA CON FRACTURAR AL FRENTE AMPLIO

El 19 de noviembre el PRD anunció que, aunque "refrenda su apoyo absoluto" a Xóchitl Gálvez, han "determinado considerar el competir con nuestras propias candidaturas federales" a diputados y senadores. Ello, "ante la actitud de las dirigencias nacionales de Acción Nacional y del Revolucionario Institucional de no valorar el elemento cualitativo que representa el Partido de la Revolución Democrática".

ALEJANDRO MURAT SE FUE DEL PRI

El 17 de noviembre, Alejandro Murat, exgobernador de Oaxaca anunció que renuncia al Partido Revolucionario Institucional. Acto seguido, anunció que creará una "Alianza Progresista por México" como "un espacio abierto" de diálogo y reflexión.

TABOADA SERÁ EL CANDIDATO DEL FRENTE PARA LA CDMX...

El 17 de noviembre, los partidos que conforman el Frente Amplio por México confirmaron que el panista Santiago Taboada será su candidato al gobierno de la Ciudad de México, ya que "recibió el respaldo de la totalidad de los integrantes del órgano de gobierno" de la alianza opositora.

...Y LOS OTROS ASPIRANTES SE ENOJARON

El 18 de noviembre, Adrián Ruvalcaba renunció al PRI y denunció que Alito le avisó la decisión de nombrar a Taboada "a través de un mensaje de WhatsApp". El perredista Luis Cházaro lamentó que el PRD "haya cedido a la imposición de un candidato", pero aclaró, refiriéndose a Xóchitl Gálvez, que "ni me voy, ni me rajo. ¡Listo para lo que sigue!"

RUMBO AL 2024, LOS TERCEROS

SAMUEL GARCÍA PLANTEA NUEVA CONSTITUCIÓN PARA EL PAÍS

El 13 de noviembre, un día después de registrarse como aspirante a la presidencia por Movimiento Ciudadano, Samuel García declaró que "queremos tener los votos necesarios para una nueva Constitución acorde a los nuevos tiempos", además de renovar el convenio fiscal.







RUMBO AL 2024, EL OFICIALISMO

SHEINBAUM ES LA PRECANDIDATA OFICIAL DEL OFICIALISMO

El 19 de noviembre, Claudia Sheinbaum recibió la constancia como precandidata presidencial de Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde. Ahí planteó impulsar un "Segundo Piso de la Transformación" a partir de 17 "visiones estratégicas", incluyendo el impulso a los trenes de pasajeros.

EBRARD SE RECONCILIÓ CON MORENA

El 13 de noviembre, Marcelo Ebrard anunció que ha llegado a un "entendimiento con Claudia Sheinbaum" y añadió que Morena reconoce "que hubo prácticas indebidas en el proceso y que serán sancionadas...Se respeta a la segunda fuerza que encabezamos en la 4T." Mario Delgado, dirigente de Morena, respondió que "En Morena están prohibidas las corrientes y las cuotas...sería la destrucción de nuestro movimiento".

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ LLEGA A SEIS SEMANAS A LA BAJA

El apoyo al presidente López sigue cayendo. El 17 de noviembre se ubicó en 56.5%, disminuyendo casi un punto porcentual respecto al 57.4% registrado el 10 de noviembre. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

SCJN

EL SENADO APROBÓ LA RENUNCIA DE ZALDÍVAR A LA SCJN

El 15 de noviembre, los senadores oficialistas aprobaron la renuncia de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea al cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

...Y AMLO ENVIÓ LA TERNA PARA ENCONTRAR A SU REEMPLAZO

El 15 de noviembre, el presidente López envió al Senado la terna para ocupar el espacio del exministro Zaldívar. La propuesta incluye a Bertha María Alcalde Luján, Lenia Batres Guadarrama y María Estela Ríos González, todas ellas militantes del oficialismo.

ECONOMÍA

LAS BOLSAS DE VALORES LOGRARON UNA BUENA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 17 de noviembre en 52,685.10 unidades, un avance de 1,426 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,089.74 puntos, elevándose casi 29 unidades a comparación de las 1,060.89 con que cerró la semana pasada.

EL PESO AVANZÓ FRENTE AL DÓLAR

El peso recuperó terreno durante la semana. El 19 de noviembre el dólar se intercambiaba por \$17.22 pesos, 43 centavos menos que los \$17.65 pesos registrados el 12 de noviembre.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SIGUE A LA BAJA

Los precios del petróleo disminuyeron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 10 de noviembre en \$71.96 dólares/barril, bajando casi un dólar con respecto a los \$72.89 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial





RELACIONES INTERNACIONALES

LÓPEZ OBRADOR PARTICIPÓ EN LA APEC 2023...

El 15 de noviembre, el presidente López viajó a la ciudad estadounidense de San Francisco, para participar en la sesión 2023 del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). En su declaración conjunta, los mandatarios reafirmaron su compromiso con la seguridad alimentaria, el crecimiento de las pequeñas empresas y el combate a la corrupción, entre otros temas.

...AHÍ SE REUNIÓ CON BIDEN...

El 17 de noviembre, en el marco de la APEC 2023, los presidentes López y Biden tuvieron una reunión bilateral. López explicó que fue una "buena reunión...nuestra relación es excelente...somos su principal socio comercial, avanzamos en resolver el tema migratorio y estamos dispuestos a colaborar en el combate a las drogas". Biden señaló que "reuniones como la que tuvimos esta semana nos acercan a un futuro compartido basado en la prosperidad, la sostenibilidad y la seguridad".

....ADEMÁS DE XI Y TRUDEAU

El 16 de noviembre, el presidente López se reunió con Justin Trudeau, primer ministro de Canadá. Hablaron sobre migración y sobre las inversiones canadienses en México. También conversó con el presidente de China, Xi Jinping.

ESTADOS

VA "PARA ATRÁS" EL GOBERNADOR INTERINO DE NUEVO LEÓN

El 15 de noviembre, la Sala Superior del Tribunal Electoral invalidó el nombramiento de Arturo Salinas para el cargo de gobernador interino de Nuevo León. Salinas no es elegible, porque ya es magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado.





